
 
 
 

 

 

DEPARTAMENTO DE ELABORACIÓN DE ACTAS DE SESIONES  

UNIDAD DE TRANSCRIPCIONES DE SESIONES DEL PLENO 

DEBATES DE LA SESIÓN 51 EXTRAORDINARIA DEL LUNES 25 DE JULIO DE 2022 

 

Página 1 de 41 
 

Cámara de Diputados  
  República Dominicana 

1.  COMPROBACIÓN DEL CUÓRUM Y PRESENTACIÓN DE EXCUSAS; 

 

1.1. Comprobación del cuórum. 

 

Comprobado el cuórum constitucional y reglamentario, el diputado presidente declaró 

formalmente abiertos los trabajos correspondientes a la sesión extraordinaria número 

cincuenta y uno (51) del día de hoy, lunes veinticinco (25) de julio del año dos mil veintidós 

(2022), en su Primera Legislatura Ordinaria 2022. 

 

________________ 

 

7. INICIATIVAS CUYO CONOCIMIENTO HAYA SIDO DECLARADO DE 

URGENCIA POR EL PLENO, SIGUIENDO EL ORDEN QUE HAYA 

CORRESPONDIDO EN LA PRIMERA DISCUSIÓN; 

 

PUNTO NO.7.1:  Proyecto de ley que designa con el nombre de Ingeniera-Arquitecta 

Tomasina Cabral Mejía, el tramo de carretera que va desde el puente sobre el río Juana 

Núñez, del municipio Salcedo, hasta el puente sobre el río Platanal, del municipio 

Tenares, provincia Hermanas Mirabal. (Proponente(s):  Bautista Antonio Rojas Gómez). 

Iniciado en el Senado el 26/08/2021 y aprobado el 28/09/2021. Depositado en la Cámara de 

Diputados el 25/10/2021. En Orden del Día en la sesión No.20, Ordinaria del 02/11/2021. 

Tomado en Consideración en la sesión No.20, Ordinaria, del 02/11/2021. Enviado a la 

Comisión Permanente de Obras Públicas y Comunicación Vial en la sesión No.20, Ordinaria, 

del 02/11/2021. Plazo vencido el 02/12/2021. Con informe de la Comisión Permanente de 

Obras Públicas y Comunicación Vial recibido el 25/05/2022. En Orden del Día para 1era. 

discusión en la sesión No.41, Ordinaria del 19/07/2022. Pendiente Orden del Día anterior 

1era discusión en la sesión No.41, Ordinaria, 19/07/2022. En Orden del Día para 1era. 

discusión en la sesión No.43, Ordinaria, del 20/07/2022. Sobre la mesa 1era discusión en la 

sesión No.43, Ordinaria, del 20/07/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión 
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No.44, Extraordinaria, del 20/07/2022. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.44, 

Extraordinaria, del 20/07/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.45, 

Extraordinaria, del 20/07/2022. Pendiente Orden del Día anterior 1era discusión en la sesión 

No.45, Extraordinaria, del 20/07/2022. En Orden del Día para 1era discusión en la sesión 

No.46, Ordinaria del 21/07/2022. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.46, Ordinaria, 

del 21/07/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.47, Extraordinaria del 

22/07/2022. Pendiente Orden del Día anterior 1era discusión en la sesión No.47, 

Extraordinaria, 22/07/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.48, 

Extraordinaria del 22/07/2022. Pendiente Orden del Día anterior 1era discusión en la sesión 

No.48, Extraordinaria, 22/07/2022. Declarado de urgencia y aprobado en primera discusión, 

con su informe, en la sesión No. 50 celebrada hoy, 25/07/2022. 

»Número de Iniciativa: 06214-2020-2024-CD 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Reitero, lo sometió el senador Bautista Rojas, 

fue a comisión, la comisión rindió su informe, fue debidamente ponderado por varios 

diputados aquí; el informe lo aprobamos en primera lectura, lo declaramos de urgencia.  Por 

eso, voy a someter que sea liberado de los trámites, en esta segunda lectura, los trámites es 

lectura, debate e ir a comisión.  A votación”. 

 

Votación 013 
(Se continúa la numeración del archivo de votación iniciado en la 

sesión ordinaria No. 50 de este día). 

El diputado presidente propuso y sometió a votación que el 

proyecto de ley fuese liberado de los trámites 

correspondientes, resultó:  APROBADO.  106 DIPUTADOS 

A FAVOR DE 106 PRESENTES PARA ESTA VOTACIÓN. 

 

Mientras se votaba, el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Para conocerlo de 

inmediato, en segunda lectura.  Dorina no le sale, no le sale a Dorina, el identificador 

biométrico.  Señores, ruego, entonces, ahora vamos a conocer estas veinte resoluciones, si 
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ustedes nos ayudan, perfectamente, quince o veinte minutos, y terminamos y nos vamos.  

Diputados, les recuerdo…, vamos a sentarnos.  Les recuerdo…  ¡Hola!, diputados, les 

recuerdo que esas veinte resoluciones tienen más de treinta o cuarenta diputados que la han 

sometido.  Entonces, si ustedes se van, rompen el cuórum y se van a quedar esos diputados 

sin sus resoluciones hasta la legislatura que viene, ¿por qué no invertir veinte o veinticinco 

minutos más?”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Entonces, aprobado…, no y siguen saliendo, 

eso es lo que me duele.  Bien, vamos quince o veinte minutos sentados.  Bueno, entonces, 

liberado de los trámites. Someto en segunda lectura el proyecto de ley que designa con el 

nombre de Ingeniera-Arquitecta Tomasina Cabral Mejía, el tramo de carretera que va desde 

el puente sobre el río Juana Núñez, del municipio Salcedo, hasta el puente sobre el río 

Platanal, del municipio Tenares, provincia Hermanas Mirabal, en segunda lectura, lo someto 

a votación, con su informe”. 

 

Votación 14 
(Se continúa la numeración del archivo de votación iniciado en la 

sesión ordinaria No. 50 de este día). 

Sometido a votación el proyecto de ley, con su informe: 

APROBADO EN SEGUNDA DISCUSIÓN. 119 

DIPUTADOS A FAVOR DE 119 PRESENTES PARA ESTA 

VOTACIÓN. 
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Mientras se votaba, el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Con su informe, 

estamos votando, en segunda lectura.  Voten, por favor”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobada, esta ley, en segunda lectura, o 

aprobado este proyecto, en segunda lectura. Inmediatamente, de acuerdo a lo que establece 

nuestra Constitución se convierte en ley, solo le falta la promulgación, para lo que la 

estaremos mandando al Ejecutivo.  Entonces, someto el procedimiento que hemos acordado, 

hemos acordado dejar todo sobre la mesa, para la legislatura entrante o si el Ejecutivo 

convoca… 

 

A viva voz… 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Bueno, no queremos, pero está en el derecho.  

Y conocer del 8.4.20, que son el grupo de resoluciones. Ahora, les solicito, que más de treinta 

o cuarenta diputados son los proponentes de estas resoluciones, vamos a quedarnos sentados 

aquí, que esto lo conocemos en veinte minutos con el sistema que tenemos. ¿De acuerdo?, 

pero, yo quiero que, por favor, se sienten.  A votación, el dejar sobre la mesa todos los demás 

puntos y conocer el 8.4.20, hasta la próxima legislatura, o la convocatoria que haga el 

Ejecutivo, que es, espero que no, mi recomendación es que no”. 
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Votación 015 
(Se continúa la numeración del archivo de votación iniciado en la 

sesión ordinaria No. 50 de este día). 

El diputado presidente propuso y sometió a votación que fuese 

dejado sobre la mesa el conocimiento de los demás puntos del 

orden del día, para pasar a conocer el punto 8.4.13, resultó: 

VOTACIÓN NO VÁLIDA. 80  VOTOS EMITIDOS. 

 

Mientras se votaba, el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Recuerden que les 

he invitado a la rendición cuentas, el próximo día 3 de agosto, a las diez (10:00) de la mañana. 

En la invitación está indicado, se la vamos a entregar hoy, les solicito a los jóvenes diputados, 

básicamente, a ellos, a los jóvenes el país les pide más, que no se pierdan, presencialmente, 

esta presentación de rendición de cuentas, que hay mensajes muy importantes para ellos ahí”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Votación no válida, por yo estar hablando, 

es que fue por mí, culpable yo.  De nuevo, a votación, que dejemos sobre la mesa todas las 

estructuras y que conozcamos el 8.4.20, que es el grupo de resoluciones. A votación”. 

 

Votación 016 
(Se continúa la numeración del archivo de votación iniciado en la 

sesión ordinaria No. 50 de este día). 

El diputado presidente propuso y sometió a votación, por 

segunda vez, que fuesen dejados sobre la mesa el conocimiento 

de los demás puntos del orden del día, para pasar a conocer el 

punto 8.4.13, resultó:  APROBADO.  109 DIPUTADOS A 

FAVOR DE 109 PRESENTES PARA ESTA VOTACIÓN. 
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Mientras se votaba, el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Ustedes verán, le 

vamos a dar rápido a esto ahora, pero necesitamos de la valiosa ayuda de todos los que están 

aquí, si no nos ayudan, no lo vamos a lograr, saquemos estas resoluciones que son de los 

señores diputados”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado”.   

 

________________ 

 

PUNTO NO.8.4.13:  Séptimo grupo de resoluciones internas, conforme a los 

procedimientos establecidos para agilizar el conocimiento de iniciativas legislativas 

relativas a resoluciones internas con informes, pendientes de conocimiento de la 

Cámara de Diputados, en virtud de la Resolución de la Cámara de Diputados No.00377 

del 29 de junio de 2022.  

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “De inmediato, solicitamos que el séptimo 

grupo de resoluciones internas conforme a los procedimientos establecidos para agilizar el 

conocimiento de iniciativas legislativas relativas a resoluciones internas con informes, 

pendiente de conocimiento por parte de esta Cámara de Diputados, en virtud de la resolución 

número 00377, del 29 de junio del año 2022, sean liberadas de lectura, en conjunto, para leer 

el informe o la parte dispositiva de los informes que rinden las comisiones que estudiaron el 

proyecto. Y son los proyectos, los siguientes:   
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1. Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual solicita al 

presidente de la República instruir al Consejo Nacional de Estancias Infantiles 

(CONDEI) la terminación de la construcción de las estancias infantiles de los 

sectores Canastica, Madre Vieja Norte y Las Flores, municipio San Cristóbal, 

provincia San Cristóbal. (Proponente(s):  Eddy Oscar Montás Guerrero). Con informe 

de la Comisión Permanente de Educación recibido el 04/07/2022.  

»Número de Iniciativa: 05601-2020-2024-CD 

 

 

2. Proyecto de resolución mediante el cual la Cámara de Diputados recomienda al 

señor presidente de la República instruir al administrador general del Banco de 

Reservas para la instalación de una nueva sucursal de esa entidad bancaria en el 

distrito municipal de Maimón, provincia Puerto Plata. (Proponente(s):  Jhonny de 

Jesús Medina Santos). Con informe de la Comisión Permanente de Hacienda recibido el 

11/11/2021.  

»Número de Iniciativa: 05153-2020-2024-CD 

  

 

3. Proyecto de resolución mediante el cual la Cámara de Diputados recomienda al 

señor presidente de la República instruir al administrador general del Banco de 

Reservas para la instalación de una nueva sucursal de esa entidad bancaria en el 

municipio San Antonio de Guerra, provincia Santo Domingo. (Proponente(s):  Juan 

José Rojas Franco). Con informe de la Comisión Permanente de Hacienda recibido el 

11/11/2021.  

»Número de Iniciativa: 05155-2020-2024-CD 

  

 

4. Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual solicita al 

presidente de la República, instruir al administrador general del Banco de Reservas 

para la instalación de una sucursal del Banco de Reservas en el municipio de 

Cabrera, provincia María Trinidad Sánchez. (Proponente(s):  Jorge Hugo Cavoli 

Balbuena). Con informe de la Comisión Permanente de Hacienda recibido el 11/11/2021.  

»Número de Iniciativa: 05252-2020-2024-CD 

  

 

5. Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual solicita al 

presidente de la República, instruir al administrador general del Banco de Reservas, 

la instalación de una sucursal bancaria en el distrito municipal de Tavera, provincia 

La Vega. (Proponente(s):  Agustín Burgos Tejada). Con informe de la Comisión de 

Permanente Hacienda recibido el 11/11/2021.  

»Número de Iniciativa: 05314-2020-2024-CD 
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6. Proyecto de resolución mediante el cual la Cámara de Diputados le solicita al 

presidente de la República instruir al ministro de Obras Públicas y Comunicaciones 

para la construcción del tramo carretero de Mata Bonita hasta Los Memizos, el cual 

tiene una longitud de 6 kilómetros, perteneciente al distrito municipal Las Gordas 

de la provincia María Trinidad Sánchez. (Proponente(s):  Napoleón López Rodríguez). 

Con informe de la Comisión Permanente de Obras Públicas y Comunicación vial recibido 

el 12/10/2021.  

»Número de Iniciativa: 04543-2020-2024-CD 

  

 

7. Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual solicita al 

presidente de la República instruir al Comité Fiduciario del Fideicomiso de 

Viviendas de Bajo Costo, para que realicen los estudios de factibilidad para la 

construcción de quinientas (500) viviendas en la provincia Monseñor Nouel. 

(Proponente(s):  María Mercedes Fernández Cruz, Orlando Antonio Martínez Peña, José 

Antonio Fabián Beltré). Con informe de la Comisión Permanente de Obras Públicas y 

Comunicación Vial recibido el 10/03/2022.  

»Número de Iniciativa: 04338-2020-2024-CD 

  

 

8. Proyecto de resolución mediante la cual la Cámara de Diputados solicita al señor 

presidente de la República instruir al ministerio de Obras Públicas y 

Comunicaciones (MOPC) para la remodelación del muelle del municipio de 

Luperón.  (Proponente(s):  Ramón Alberto Dorrejo Calvo, Juan Agustín Medina Santos, 

Jorge Hugo Cavoli Balbuena, Julio Emil Durán Rodríguez, Juan Carlos Echavarría 

Milané). Con informe de la Comisión Permanente de Obras Públicas y Comunicación 

Vial recibido el 23/03/2022.  

»Número de Iniciativa: 05451-2020-2024-CD  

 

 

9. Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual solicita al señor 

presidente de la República, licenciado Danilo Medina Sánchez, instruir al Ministerio 

de Obras Públicas y Comunicaciones (MOPC), la construcción de un edificio para 

alojar las oficinas públicas en el municipio de Miches, provincia El Seibo. 

(Proponente(s): Faustina Guerrero Cabrera, Juan Maldonado Castro). Con informe de la 

Comisión Permanente de Obras Públicas y Comunicación Vial recibido el 05/02/2019.   

»Número de Iniciativa: 04039-2020-2024-CD 
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10. Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual solicita al señor 

presidente de la República, incluir dentro del Presupuesto General del Estado, e 

instruir al Director del Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados 

(INAPA), la construcción y ampliación del acueducto múltiple del municipio de Los 

Bajos de Haina y se reasuma el control y distribución del agua potable que se ofrece 

a las comunidades de Haina, Nigua, El Carril y Quita Sueño de  la provincia de San 

Cristóbal. (Proponente(s):  Margarita Tejeda de la Rosa, Olfanny Yuverka Méndez 

Matos, Otoniel Tejeda Martínez, Rosa Amalia Pilarte López, Adelis de Jesús Olivares 

Ortega, Alexis Isaac Jiménez González, Dionisio de la Rosa Rodríguez, Edirda Yoalis 

De Oleo Peña, Eliazer Matos Féliz, Frank Junior Guerrero Mateo, Gilberto Antonio 

Balbuena Arias, Gustavo Lara Salazar, Luis René Fernández Tavárez). Con informe de 

la Comisión Permanente de Presupuesto, Patrimonio y Contabilidad recibido el 

26/07/2021.  

»Número de Iniciativa: 04835-2020-2024-CD 

 

 

11. Proyecto de resolución mediante el cual la Cámara de Diputados solicita al 

presidente de la República asignar una partida en el Presupuesto General del 

Estado para la construcción y ampliación de dos a cuatro carriles de la carretera 

que comienza en el Instituto Superior de Agricultura (ISA) hasta Hato del Yaque, 

provincia Santiago, y que instruya al ministro de Obras Públicas y Comunicaciones 

a la realización de dicha obra. (Proponente(s):  Rosa Hilda Genao Díaz, Braulio de 

Jesús Espinal Tavárez). Con informe de la Comisión Permanente de Presupuesto, 

Patrimonio y Contabilidad recibido el 04/08/2021.  

»Número de Iniciativa: 04849-2020-2024-CD 

   

 

12. Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual solicita al señor 

presidente de la República la inclusión en el Presupuesto General del Estado, la 

partida necesaria para la construcción de la extensión de la Universidad Autónoma 

de Santo Domingo (UASD) en la provincia Montecristi. (Proponente(s):  Rosendy Joel 

Polanco Polanco). Con informe de la Comisión Permanente de Presupuesto, Patrimonio 

y Contabilidad recibido el 27/10/2021.  

»Número de Iniciativa: 05057-2020-2024-CD 

  

 

13. Proyecto de resolución mediante el cual la Cámara de Diputados solicita al señor 

presidente de la República, vía el ministro de Hacienda y el director general de 

Presupuesto, una asignación de 4 mil millones de pesos en cuatro (4) años, a un 

monto de un mil millones de pesos por año, para la rehabilitación, saneamiento, 

preservación y uso sostenible de la cuenca del río Yaque del Norte. (Proponente(s):  
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Máximo Castro, Miguel Andrés Gutiérrez Díaz, Nelsa Shoraya Suárez Ariza, Ramón 

Mayobanex Martínez Durán, Rosa Hilda Genao Díaz, Víctor Manuel Fadul Lantigua, 

Rosendy Joel Polanco Polanco, Rogelio Alfonso Genao Lanza, Rafael Antonio Abel 

Lora, Nicolás Tolentino López Mercado, Nelson Rafael Marmolejos Gil, Magda Alina 

Altagracia Rodríguez Azcona, Sonia Agüero Morales, José Rafael Hernández Portes, 

Gregorio Domínguez Domínguez, Esteban Antonio Cruz, Darío de Jesús Zapata Estévez, 

Carlos Máximo Mejía Abreu, Carlos Alberto Amarante García, Ángel Teófilo Estévez 

Estévez, Jefry José Grullón Lugo, Agustín Burgos Tejada, Braulio de Jesús Espinal 

Tavárez, Félix Michell Rodríguez Morel, Francisco Alberto Díaz García, Héctor 

Bienvenido Ramírez Bidó, José Benedicto Hernández Tejada, Leonardo Alfonso 

Aguilera Quijano, Luis René Fernández Tavárez, Mateo Evangelista Espaillat Tavárez). 

Con informe de la Comisión Permanente de Presupuesto, Patrimonio y Contabilidad 

recibido el 11/03/2022.  

»Número de Iniciativa: 04848-2020-2024-CD 

 

 

14. Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual recomienda al 

señor presidente de la República, instruir al Ministerio de Obras Públicas y 

Comunicaciones (MOPC) y al Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social, para 

que proceda a construir un hospital en el cruce del distrito municipal Palo Alto, 

municipio Jaquimeyes, para brindar atenciones médicas a los municipios de 

Jaquimeyes, El Peñón y Fundación, provincia de Barahona. (Proponente(s):  Moisés 

Ayala Pérez, Rudy María Méndez, Franklin Ramírez de los Santos, Mateo Evangelista 

Espaillat Tavárez, Margarita Tejeda de la Rosa, Luis Alcides Báez, Juan Dionicio 

Rodríguez Restituyo, Gilberto Antonio Balbuena Arias, Francisco Rodolfo Villegas 

Pérez, Elías Báez de los Santos, Edirda Yoalis De Oleo Peña, Nidio Encarnación 

Santiago, Braulio de Jesús Espinal Tavárez). Con informe de la Comisión Permanente de 

Salud recibido el 21/06/2021.  

»Número de Iniciativa: 04869-2020-2024-CD 

  

 

15. Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual solicita al señor 

presidente de la República, asignar una partida económica en el Presupuesto 

General del Estado, para la instalación de un banco de sangre o una unidad móvil 

permanente en la provincia Valverde, e instruir al Ministro de Salud Pública y 

Asistencia Social instalar tan indispensable laboratorio de plasma. (Proponente(s):  

Dolores Emilia Fermín Beltrán de Durán). Con informe de la Comisión Permanente de 

Salud recibido el 21/06/2021.  

»Número de Iniciativa: 04879-2020-2024-CD 
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16. Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual solicita al 

presidente de la República instruir al Ministerio de Salud Pública y Asistencia 

Social (MISPAS), por intermedio del Servicio Nacional de Salud (SNS), para que el 

centro rural de salud de Pizarrete sea elevado a sub-centro de salud. (Proponente(s):  

Juan Dionicio Rodríguez Restituyo, Mateo Evangelista Espaillat Tavárez, Pedro Antonio 

Martínez Moronta, Rafael Augusto Castillo Casado, Braulio de Jesús Espinal Tavárez). 

Con informe de la Comisión Permanente de Salud recibido el 24/06/2021.  

»Número de Iniciativa: 04898-2020-2024-CD 

 

 

17. Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual solicita al señor 

presidente de la República instruir al ministro de Salud Pública y Asistencia Social 

en torno a la instalación de un banco de sangre en el hospital municipal Barsequillo, 

municipio Bajos de Haina, provincia San Cristóbal. (Proponente(s):  Margarita Tejeda 

de la Rosa, Moisés Ayala Pérez, Luis René Fernández Tavárez, Gustavo Lara Salazar, 

Gilberto Antonio Balbuena Arias, Eliazer Matos Féliz, Dionisio de la Rosa Rodríguez, 

Alexis Isaac Jiménez González, Otoniel Tejeda Martínez, Adelis de Jesús Olivares 

Ortega, Frank Junior Guerrero Mateo). Con informe de la Comisión Permanente de Salud 

recibido el 23/04/2021.  

»Número de Iniciativa: 04930-2020-2024-CD 

 

 

18. Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual instruye a la 

Superintendencia de Salud y Riesgos Laborales (SISALRIL) a reclamar el pago a 

las ARS del seguro de contingencia contemplado en el artículo 150, literal d, de la 

ley 87-01 y devolver los recursos recibidos por estas en el estado de excepción de la 

cuenta de atención a la salud de la Tesorería de la Seguridad Social (TSS). 

(Proponente(s):  Rafael Augusto Castillo Casado). Con informe de la Comisión 

Permanente de Seguridad Social recibido el 23/06/2021.  

»Número de Iniciativa: 05116-2020-2024-CD 

  

 

19. Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual instruye al 

Consejo Nacional de Seguridad Social (CNSS) a dar cumplimiento al artículo 130 

de la ley No.87-01, sobre Seguridad Social, a los fines de que cada afiliado se 

beneficie del 70% del precio a nivel del consumidor en la compra de medicamentos 

ambulatorios que le sean debidamente recetados por su médico. (Proponente(s):  

Rafael Augusto Castillo Casado). Con informe de la Comisión Permanente de Seguridad 

Social recibido el 31/05/2022.  

      »Número de Iniciativa: 05432-2020-2024-CD 
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20. Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual solicita al 

presidente de la República instruir al director del Servicio Nacional de Salud, 

disponer el no cobro en los hospitales de autogestión a los pacientes que no están 

afiliados al Sistema de Seguridad Social y de escasos recursos económicos. 

(Proponente(s):  Agustín Burgos Tejada). Con informe de la Comisión Permanente de 

Seguridad Social recibido el 29/06/2022.  

      »Número de Iniciativa: 05503-2020-2024-CD 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Estas resoluciones tienen a varios diputados 

proponentes, óiganlo, quiénes son: Agustín Burgos, Rafael Augusto Castillo, Frank Junior, 

Adelis Olivares, Otoniel Tejada, Tulio Jiménez, Dionicio de la Rosa, Eliazer Matos, Antonio 

Balbuena, Gustavo Salazar, Gilberto Antonio Balbuena, Moisés Ayala, Luis René, Margarita 

Tejeda, Braulio Espinal, Pedro Martínez, Mateo Evangelista Espaillat, Dionicio Rodríguez, 

Dolores Fermín.  Continúo con los proponentes del paquete de resoluciones: Nidio 

Encarnación, Edirda de Oleo, Elías Báez, Francisco Villegas, ya lo mencioné a Gilberto 

Balbuena; Rafael Luis Acides Báez, Franklin Ramírez, Rudy Méndez.  Continúo con los 

proponentes: Leonardo Aguilera, Benedicto Hernández, Héctor Ramírez Bidó, Francisco 

Augusto Díaz, Félix Michel, Braulio Espinal otra vez lo mencioné; Jeffrey José Grullón, 

Ángel Estévez, Carlos Amarante, Carlos Mejía, Darío de Jesús Zapata, Esteban Cruz, 

Gregorio Domínguez, José Hernández, Sonia Agüero, Magda Rodríguez, Nelson 

Marmolejos, Nicolás Tolentino, Rafael Abel, Rogelio Alfonso Genao Lanza, Rosendy 

Polanco, Víctor Fadul, Rosa Hilda Genao, Mayonabex Martínez, Shoraya Suárez, Máximo 

Castro Silverio.  Continúo con los proponentes, ya estamos terminando.  Olfanny Méndez, 

Rosa Pialrte, Adelis Olivares, Alexis Jímenez, Faustina Guerrero, Ramón Dorrejo, Agustín 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=155089
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Medina, Jorge Cavoli, Emil Durán, Juan Carlos Echavarría, cariñosamente…, exactamente.  

María Mercedes, Orlando Martínez y Napoleón López Rodríguez, así Juan José Rojas, 

Johnny de Jesús Medina y Eddy Montás, esos son los proponentes.  Someto que sean 

liberadas de lectura, estas resoluciones, para escuchar el dispositivo del informe que rinde la 

comisión, por parte de los señores secretarios.  Estamos votando, liberarlas de lectura”. 

 

Votación 017 
(Se continúa la numeración del archivo de votación iniciado en la 

sesión ordinaria No. 50 de este día). 

El diputado presidente propuso y sometió a votación que el 

séptimo grupo de resoluciones internas fuese liberado del 

trámite de lectura, resultó:  APROBADO.  120 DIPUTADOS 

A FAVOR DE 120 PRESENTES PARA ESTA VOTACIÓN. 

 

Mientras se votaba, el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Estamos votando, 

‘sí’ o ‘no’, voten que no tenemos esa abundancia así, faltan muchos diputados.  Estos son los 

proyectos de resoluciones de los diputados.  Ruego a los jóvenes, que no se pierdan la 

rendición de cuentas y a los adultos, que menos se la pierdan, a los que estamos de la edad 

mía para abajo, ¡que menos se la pierdan!”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado.  Señora secretaria, ¿comenzamos 

por allá?  Dele lectura a los dispositivos de los informes de estos proyectos.  Esto es breve, 

eso es rápido, por favor, diputados”. 
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LECTURA DE INFORME 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Seguimos con la número 2.  Ahora entra 

Dorina.  Ya vamos por la dos, esto es rápido”. 

 

LECTURA DE INFORME 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Ruego, a los señores diputados, ya vamos 

por la dos, ustedes ven que es rápido, de inmediato, Shoraya Suárez, por favor, no se vayan, 

porque tenemos que votarla”. 

 

LECTURA DE INFORME 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Ustedes ven, esto es para hoy, de inmediato, 

entonces, pasamos a conocer el número 4, a darle lectura al informe a la parte dispositiva.  

Dorina Rodríguez”. 

 

LECTURA DE INFORME 
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Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “De inmediato, vamos al número 5.  Hay fiesta 

en Higuey, se pusieron de acuerdo Villegas y Solimán.  ¡Ay Dios mío!, plancha única…  

Entonces, con el número 5 entra doña Shoraya Suárez”. 

 

LECTURA DE INFORME 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “De inmediato, entonces, conocemos el 

número 6.  Vamos a acelerar el tránsito. Doña Dorina Rodríguez”. 

 

LECTURA DE INFORME 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “De inmediato pasamos al número 7.  Nelsa 

Shoraya Suárez”. 

 

LECTURA DE INFORME 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Ahora entramos, de inmediato, con el 

número 8, Dorina Rodríguez y seguimos acelerando la marcha”. 

 

LECTURA DE INFORME 
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Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Entramos ya en la mitad.  Shoraya Suárez da 

lectura”. 

 

LECTURA DE INFORME 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “De inmediato, entramos en la numero 10.  

Dorina Rodríguez da lectura al informe, a la parte dispositiva”. 

 

LECTURA DE INFORME 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Entramos ya en la mitad.  Shoraya Suárez da 

lectura”. 

 

LECTURA DE INFORME 

 

Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Olfanny Yuverka Méndez Matos:  

“Muchísimas gracias.  Continúa el secretario en la 11”. 

 

LECTURA DE INFORME 
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Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Olfanny Yuverka Méndez Matos:  

“Muchísimas gracias.  Continúa el secretario en la 12”. 

 

LECTURA DE INFORME 

 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Continuamos con la número 12”. 

 

LECTURA DE INFORME 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Seguimos de inmediato con el número 13… 

 

A viva voz... 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “14, Dorina Rodríguez”. 

 

LECTURA DE INFORME 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Entramos de inmediato en el número 15.  

Adelante, doctor Agustín Burgos”. 

 

LECTURA DE INFORME 
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Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Continuamos en el número 16… 

 

 

LECTURA DE INFORME 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Entramos al 17, ya si es verdad que estamos 

terminado.  Shoraya Suárez”. 

 

LECTURA DE INFORME 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Al 18.  Entramos, ahora, al 18, doctor Agustín 

Burgos”. 

 

LECTURA DE INFORME 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Penúltimo 19, ahora, Nelsa Shoraya Suárez”. 

 

LECTURA DE INFORME 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Último de la tanda, le toca al doctor Agustín 

Burgos”. 

 



 
 
 

 

 

DEPARTAMENTO DE ELABORACIÓN DE ACTAS DE SESIONES  

UNIDAD DE TRANSCRIPCIONES DE SESIONES DEL PLENO 

DEBATES DE LA SESIÓN 51 EXTRAORDINARIA DEL LUNES 25 DE JULIO DE 2022 

 

Página 19 de 41 
 

Cámara de Diputados  
  República Dominicana 

LECTURA DE INFORME 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Hemos terminado.  Ahora… 

 

A viva voz... 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “No, con la lectura de los informes.  Ahora 

solo falta que votemos las resoluciones, pero, aunque la resolución procedimental que 

establece este método da que sean tres minutos por el diputado que haga uso de la palabra, 

yo quiero solicitar la racionalidad de los diputados, porque todo el mundo quiere que 

votemos, y concluyamos, hoy es lunes, estamos agotados, etcétera, etcétera.  Entonces, le 

vamos a dar la palabra…, hay pocos, por cierto, pero vamos a coger un minuto, usted hace 

su exposición en un minuto.  Entonces, comienzo…, ¡ah!, pero, ¿y qué fue?...  Rosendy 

Polanco, un minuto, o dos, y ahí terminamos.  Vamos con paciencia, porque…  Ya algunos 

salieron ya, también.  Dale, Rosendy.  Tiene la palabra Rosendy Polanco”. 

 

Diputado Rosendy Joel Polanco Polanco:  “Con júbilo, celebro que en el día de hoy, 

presidente, vayamos a conocer lo que dará el complemento a mi provincia Montecristi, a esa 

población estudiantil, que deseosa de superación, espera la UASD y su llegada.  Hoy no hay 

muchas cosas que hablar, simplemente, decir, presidente, que nosotros contamos con 

veintiún liceos que imparten docencia secundaria, y que ya esos estudiantes no tendrán que 
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irse a otros pueblos, cuando podrán solucionar sus problemas en mi provincia Montecristi.  

Esa grandiosa provincia, que mi Gobierno la ha visto, y que hoy, de manera impecable, está 

tratando punto a punto.  Este punto es un punto crucial para el estudiantado de mi provincia, 

y para nosotros, los que buscamos la superación de ellos.  ¡Qué viva Montecristi!, y que se 

apruebe la UASD.  Necesitamos esta UASD para Montecristi, y, por ende, pido el voto de 

todos los y las compañeros y compañeras, diputados y diputadas.  ¡Qué viva Monte Cristi!, 

y que contemos con una UASD.  Gracias, presidente”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Gracias.  Se tomó un minuto.  De una vez 

Jhonny Medina”. 

 

Diputado Jhonny de Jesús Medina Santos:  “Este proyecto de resolución en el cual estamos 

solicitando una sucursal del Banco de Reservas en el distrito municipal de Maimón, viene a 

complementar parte del desarrollo pujante de este municipio o de este distrito municipal.  

Maimón ha tenido un crecimiento económico, actualmente cuenta con más de treinta 

pescaderías, más de cuatro estaciones de combustibles, ferreterías, negocios diversos, por lo 

cual con este tipo de proyectos vamos a evitar que los moradores de esta humilde comunidad, 

tengan que trasladarse diez o doce kilómetros hacia el centro de la ciudad y puedan ellos 

hacer sus transacciones bancarias cerca de su entorno.  Muchas gracias, señor presidente”. 
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Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Gracias.  De inmediato, Rafael Castillo.  Esto 

va rápido, de a un minutito es rápido… 

 

Diputado Rafael Augusto Castillo Casado:  “De a un minutito y se acabó… 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Sí, gracias”. 

 

Diputado Rafael Augusto Castillo Casado:  “Me gustaría tener la avenencia de los diputados 

y que me escuchen treinta segundos… 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Por favor”. 

 

Diputado Rafael Augusto Castillo Casado:  “Lo que hoy estamos pidiendo, mediante una 

resolución, es casi una aberración, es pedir mediante resolución que se cumpla con la ley.  La 

Ley 87-01, en su artículo 70 dice que se debe otorgar el 70% del valor de los medicamentos 

a los pacientes ambulatorios, o sea, al paciente que va a la farmacia con una receta. Porque 

cuando usted está interno le otorgan los medicamentos, ¿y qué ha hecho el Consejo Directivo 

durante estos veintiún años que tiene el Sistema de Seguridad Social?, que mediante 

resolución ha otorgado, primero tres mil, ahora ocho mil pesos, en detrimento de los pacientes 

y violatorio, entonces, de la ley y de la Constitución, que el consejo sea elegido en un 

Congreso paralelo y mediante resolución. Entonces, ha cambiado el espíritu de la ley que 
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manda el 70% que otorga ocho mil pesos.  Con esto lo que pedimos es la avenencia de cada 

uno de ustedes, los diputados, para que podamos aprobar esta resolución y le demos una 

orden al consejo de que se otorgue el 70% del valor de los medicamentos.  Gracias, 

presidente, buenas tardes”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Muchas gracias, Castillo.  Braulio Espinal”. 

 

Diputado Braulio de Jesús Espinal Tavárez:  “Presidente, me gustaría que le dé el turno a 

Hilda Genao que es la proponente, yo soy el coproponente, por favor, y yo detrás de ella.  

Hilda Genao, que es la proponente”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Lo que pasa es que estos turnos los vamos 

dando en orden de… 

 

Diputado Braulio de Jesús Espinal Tavárez:  “Bueno, pues, gracias presidente… 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Sí, a ella le toca también”. 

 

Diputado Braulio de Jesús Espinal Tavárez:  “Yo tengo entendido que ya se están trabajando 

en los diseños de esta resolución, que mi amiga Hilda Genao está solicitando y nosotros como 

coproponente, que es la ampliación de dos a cuatro carriles, la carretera que comienza en el 
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Instituto Superior de Agricultura, hasta la Comunidad de Alto de Yaque, y pronto, en octubre, 

entrará a licitación.  Así que, vemos con buenos ojos, ya que es un tramo que verdaderamente 

necesita una ampliación, por el gran flujo que recibe esa carretera, por ahí transita todo lo 

que viene de Santiago hasta San José de las Matas y viceversa.  Así que, felicidades a mi 

amiga Hilda Genao y esperamos en Dios que en octubre esta licitación se concluya y se 

construya esta importante obra.  Así que, les pedimos el voto favorable a todos.  Muchas 

gracias”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Gracias.  Rosa Hilda Genao.  De a minutito 

esto rinde”. 

 

Diputada Rosa Hilda Genao Díaz:  “Siempre preocupado y ocupado por la circunscripción y 

el desarrollo de la circunscripción número 2.  Realmente, cuando comienza la avenida 

Antonio Guzmán y comienza el Instituto, el ISA, ahí se hace un cuello de botella porque 

empezamos con cuatro carriles. Ahí se hace el cuello de botella, y realmente ahí es el caos, 

donde el desarrollo de La Sierra, de La Canela, de Hato del Yaque, de la Cuesta, de El Rubio, 

de La Placeta, entonces, ahí se atasca.  Realmente, pedimos el voto favorable a todos los 

honorables diputados y agradecemos que el señor Presidente de la República esté licitando.  

Solamente nos resta decir que esta obra pueda ser cumplida a la más brevedad posible.  

Muchas gracias”. 
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Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Doctora Margarita Tejada, de Haina”. 

 

Diputada Margarita Tejeda de la Rosa:  “Tejeda”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Corrijo, doctora Margarita Tejeda, en 

representación de Haina, provincia San Cristóbal”. 

 

Diputada Margarita Tejeda de la Rosa:  “En esta tarde, Haina y Nigua se llenan de júbilo, y 

damos gracias a Dios por la oportunidad de poder presentar nuestro primer proyecto de 

resolución, sometido en nuestra Cámara de Diputados.  Haina, municipio que ocupa el cuarto 

lugar en población, que aporta al Producto Bruto Interno, alrededor del 33% y es un 

municipio que tiene décadas con déficit de agua.  Es propicia la ocasión, para pedir a nuestro 

Poder Ejecutivo, a nuestro Presidente, que nos dé la mano amiga, para que, de una vez por 

todas, pueda solucionarse el problema de agua en Haina, Nigua, El Carril y Quitasueño. 

Nuestro director Wellington Arnaud ha hecho grandes esfuerzos y está trabajando para 

rehabilitar las estructuras que aún yacen en Haina.  Pero, entendemos que Haina tiene un 

acueducto que data del año 1959, cuando la población aún era pequeña. Hoy por hoy, 

contamos con alrededor de doscientos mil habitantes, en este municipio productivo, y es 

necesario que los problemas de agua queden, de una vez y por siempre, resueltos.  Pedimos 

a nuestros colegas, diputados y diputadas, que nos den su voto favorable, para este primer 

proyecto de agua para Haina, Nigua, El Carril y Quitasueño.  En segundo lugar, tenemos otro 
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proyecto de resolución, que es una necesidad básica para nuestros munícipes, básicamente, 

es el proyecto de resolución que pide a nuestra Secretaría de Salud Pública y Asistencia 

Social, la instalación de un banco de sangre en nuestro municipio.  Es un hospital de segundo 

nivel, pero que tiene una vida activa en partos, cesáreas, cirugías generales, tenemos una zona 

totalmente industrializada y, aparte de eso, tenemos un tránsito bien fluido, por las diferentes 

avenidas, tanto la carretera Sánchez, como la avenida 6 de Noviembre y la Circunvalación, 

donde los accidentes conforman la principal causa de muerte en nuestra demarcación.  

Pedimos, entonces, ya que el pan nuestro de cada día son con los pacientes y los munícipes 

pidiéndonos que les aportemos pintas de sangre, entendemos que, como es un hospital bien 

activo, debemos, entonces, apostar a que nuestro Ministerio de Salud Pública, nuestro 

Presidente escuche el clamor de nuestros dirigentes y nuestros munícipes, para que sea 

instalado en el municipio de los Bajos de Haina, en nuestro hospital, un banco de sangre.  Es 

una necesidad, es asunto de vida, por eso pedimos, encarecidamente, que nos sea instalado 

un banco de sangre en nuestro hospital.  Pedimos el apoyo a nuestras honorables diputadas y 

diputados, para que nos den su voto favorable.  Muchas gracias”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Gracias, Tulio Jiménez.  Muchas gracias, 

doctora.  Señores, están terminando ya los turnos, veo pocos diputados, si abandona uno más 

se nos rompe el cuórum y no vamos a tener la votación que se requiere, y llamo a los que 

estén por ahí afuera, que entren…  ¿Dónde está Richard?  Hazme el favor, Richard, dame 

una revisadita.  Adelante, disculpe, Tulio, que lo importunamos con esto. Adelante”. 
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Diputado Tulio Jiménez Díaz:  “Siempre que venga de usted hay espacio.  Muy buenas tardes, 

presidente Alfredo Pacheco Osoria, Bufete Directivo, diputados y diputadas.  Pedir agua para 

Haina es justo y es la única obra que se le está pidiendo al Presidente Luis Abinader Corona, 

porque para nadie es un secreto que Haina carecía de muchas obras, y nosotros en el gobierno 

de Danilo Medina Sánchez, nos encargamos de que la educación tuviese otra cara, y en Haina 

hoy tenemos muchas escuelas, muchos liceos, tenemos centro de diagnóstico, tenemos un 

hospital que compite con cualquier clínica del país y tenemos la veinticuatro horas de energía 

y el 9-1-1. Pero, sí a este Gobierno, el cual nosotros hemos criticado aquí, que ha tomado 

más de quince mil quinientos millones de dólares y no le ha puesto atención a ese pueblo con 

más de doscientos hombres y mujeres que hacen vida allí.  ¿Qué es lo que queremos?, que la 

doctora Margarita, que ha sometido un proyecto de vida, agua para el pueblo de Haina, el 

Presidente Luís Abinader Corona, después de escuchar y que con los quince mil quinientos 

millones de dólares que ha tomado prestado, que no ha invertido un solo centavo en una obra 

que se pueda ver, entonces, pueda recoger el proyecto que tenía el presidente Danilo Medina 

Sánchez sobre la mesa, del estudio de factibilidad para represar el río Haina, para entonces, 

allí hacer una represa a ese río y poner en marcha una planta de tratamiento, para que 

entonces, Haina, Nigua, Quitasueño, El Carril y San Cristóbal puedan tener un acueducto. Te 

voy a corregir algo, mi amiga, no hay un acueducto en Haina, nosotros somos los que 

enviamos el agua al Gran Santo Domingo y a la capital, y a nosotros nos dan agua una vez 

en la semana y somos los que le enviamos el agua a la capital.  Entonces, presidente, como 

el tiempo es corto, al Presidente que la única obra que le piden los municipios de Haina es 
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un acueducto, para así nosotros poder tener mejores vidas y mejores hombres en nuestro 

municipio de Haina, Nigua, Quita Sueño y El Carril.  Muchas gracias, presidente”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Gracias.  Juan Medina, vamos a agilizar. Juan 

Medina, Puerto Plata”. 

 

Diputado Juan Agustín Medina Santos:  “Desde la gestión de gobierno pasado, sometimos 

una resolución para el dragado de la Bahía de Gracia del municipio de Luperón y al mismo 

tiempo la reconstrucción del muelles de Luperón. Esta obra generaría alrededor de cien 

empleos, en un municipio como Luperón que los gobiernos del PLD, la única fuente que 

había era el hotel y quebró.  Así que, espero en Dios y en los colegas diputados y diputadas, 

que den un voto favorable para que en este Gobierno se pueda dragar la bahía más segura 

que tiene América Latina, y también, el Gobierno reconstruir lo que es el muelle de Luperón.  

Muchas gracias, señor presidente”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Gracias.  Tiene la palabra Dionisio Rodríguez 

Restituyo”. 

 

Diputado Juan Dionicio Rodríguez Restituyo:  “Solo llamar a los diputados y diputadas, que 

voten por esta resolución que convierte el centro rural de salud del distrito municipal de 

Pizarrete en un subcentro, que eso permite que Pizarrete pueda haber vigilancia 
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epidemiológica, pueda haber atención domiciliaria, puede haber una promoción de la salud 

y en prevención de enfermedades y en definitiva pueda mejorar las condiciones de vida de 

los moradores del distrito municipal de Pizarrete, en la provincia Peravia.  Entonces, 

llamamos a los diputados y diputadas, a aprobar esta resolución porque va a mejorar las 

condiciones de vida de ese distrito municipal.  Gracias, presidente”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Gracias.  Entonces, ahora el Puma, Napoleón 

López”. 

 

Diputado Napoleón López Rodríguez:  “Nuestra resolución, presidente, para reconstrucción 

o construcción, diría yo, del camino vecinal desde Mata Bonita hasta Los Memisos.  Aunque 

está dirigida a que la realice el Ministerio de Obras Públicas, en conversaciones que 

sostuvimos con el director general de EGEHID, ingeniero Rafael Salazar, nos externó que 

este proyecto había subido a la plataforma de Compras y Contrataciones, y que ya las 

licitaciones las tienen a mano, solamente falta la adjudicación.  Esta zona, sumamente 

productiva de cacao, de arroz, de coco, fundamentalmente, y ganado, en sus dos variedades, 

de leche y de carne, es muy importante, además que nos lleva hasta la hidroeléctrica Rosa 

Julia de la Cruz de Ortiz, una hidroeléctrica que en este momento está produciendo un mega, 

y que, en el futuro, con la construcción de la presa de Boba, hay en proyecto para que se 

genere, después de la construcción, cuarenta megas, que tanto lo necesitamos, de energía 

limpia, presidente.  Así que pedimos el voto favorable de los diputados en este momento”. 
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Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Jorge Cavoli, Nagua también, pero este es de 

Cabrera”. 

 

Diputado Jorge Hugo Cavoli Balbuena:  “¡Qué bueno que apareció esa resolución.  Una de 

las primeras acciones que nosotros tomamos, cuando asumimos nuestra gestión fue, 

precisamente, en el mes de octubre del año 2020, girarle una visita al señor Samuel Pereyra, 

director del Banco de Reservas de la República Dominicana, con la finalidad de edificarlo 

sobre la situación de la sucursal existente del Banco de Reservas en el municipio de Cabrera.  

Una sucursal muy pequeña, una sucursal que no se adapta, que no cumple con los requisitos 

del nivel de desarrollo que lleva el municipio de Cabrera.  En tal sentido, decidimos someter 

esta resolución, como apoyo a nuestra solicitud, de que el Banco de Reservas de la República 

Dominicana, la institución más grande del país, construya en Cabrera una sucursal adecuada 

al crecimiento que ha ostentado Cabrera en los últimos años.  Es penoso ver cómo los clientes 

del Banco de Reservas del municipio de Cabrera, que es la única institución bancaria que 

tenemos ahora mismo en nuestro territorio, en cualquier día usted los ve haciendo fila en la 

calle, usted los ve haciendo fila en las aceras del municipio, porque la sucursal no tiene el 

tamaño necesario para dar un servicio adecuado a sus clientes.  Termino diciendo lo 

siguiente:  El país ha sido testigo del desarrollo y del posicionamiento del municipio de 

Cabrera en el mercado inmobiliario; el servicio bancario eficiente y moderno es un requisito 

fundamental para el desarrollo turístico, social y económico de cualquier municipio, y en tal 

sentido, les queremos pedir a nuestros colegas que nos apoyen en esta resolución, para que 
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Cabrera pueda tener una sucursal bancaria del municipio, de Reservas, como su desarrollo lo 

demanda.  Gracias, presidente”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “María Mercedes Fernández, ‘la doctora’, 

Partido de la Liberación Dominicana”. 

 

Diputada María Mercedes Fernández Cruz:  “La resolución nuestra es donde le solicitamos 

al señor Presidente Luis Abinader, que instruya al Comité Fiduciario del Fideicomiso de 

Vivienda de Bajo Costo, para que hagan el estudio de factibilidad para la construcción de 

quinientas viviendas en la provincia Monseñor Nouel, cien para el municipio de Piedra 

Blanca, cien para el municipio de Maimón y trescientas para el municipio de Bonao.  En 

Bonao tenemos un déficit habitacional, por eso ustedes ven tantas casuchas y tantos barrios 

arrabalizados.  Es lo que nos motivó a solicitarle al Presidente, y además, como dice nuestra 

Constitución, toda persona tiene derecho a una vivienda, a un techo digno, que es un derecho 

universal.  Muchas gracias, y buenas tardes”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Gracias.  Entonces, Faustina Guerrero, El 

Seibo”. 

 

Diputada Faustina Guerrero Cabrera:  “Agradecer primero a Dios, por supuesto, que es el 

que todo lo puede y agradecer a usted, señor presidente Pacheco, por haber tomado la sabia 
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decisión de conocer estos proyectos en grupo, debido a esa decisión es que hoy estamos 

conociendo un proyecto que fue depositado y aprobado en la Comisión de Obras Públicas 

hace ya un buen tiempo.  Este proyecto trata de la solicitud de construcción de un edificio en 

Miches, en mi municipio de Miches, de nuestra provincia de El Seibo, es un edificio para 

albergar las oficinas gubernamentales.  Este, pues, vendría a ayudar, de cierto modo, a la 

organización de nuestro municipio y a la misma vez, pues, haría más viable y eficaz a la hora 

de nosotros hacer nuestras diligencias gubernamentales.  Como muchos saben, si no todos, 

Miches es un municipio que ha crecido en su población y está teniendo un buen desarrollo 

turístico, por lo cual amerita tener mejor organización.  De manera que, honorables colegas, 

les pedimos que, por favor, a la hora de emitir el voto nos puedan favorecer con el voto 

positivo.  Muchas gracias”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Gracias.  No se me inscriba más nadie.  

Máximo Castro Silverio y después de Máximo queda uno, Pimpín, y ya, cerrado”. 

 

Diputado Máximo Castro:  “Presidente, dos cosas que no acostumbro mucho a someter 

resoluciones, ni a salirme del orden, pero esta vez tengo algo pendiente que no pude lograr 

en la sesión del viernes.  Cuando la Cámara de Diputados asumió una de las más grandes 

responsabilidades en el apoyo de modificar el proyecto que realmente se aprobó…  Perdón, 

¿son tres minutos que dan?, ¡ah!, okey, pero quiero dos, presidente…  No, dos adicionales…  

Vi, presidente, como todos los colegas que estaban presentes aquí, lo elogiaron a usted, lo 
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felicitaron, pero yo no lo voy a felicitar porque yo lo que hago es apoyarlo, lo que yo felicito 

es a esta Cámara de Diputados, hombres y mujeres, que realmente interpretaron el 

patriotismo, la responsabilidad del sistema democrático del país y realmente acudieron a una 

cita que usted convocó, el viernes pasado, para darle un instrumento importante al pueblo 

dominicano, a la Nación dominicana. ¿Qué quiso decir la Cámara de Diputados con eso?, lo 

que dijo el presidente Guzmán Espaillat, cuando desapareció el general Gregorio Luperón, 

que era el jefe de la Armada, había una gran preocupación en el país por la desaparición del 

líder militar más importante de la época y un día el general Luperón abrió la puerta del 

despacho presidencial y el presidente Guzmán Espaillat se levantó y le dijo: ‘general, la Patria 

está viva porque usted está vivo’; y yo le digo: ¡presidente, el sistema democrático está vivo 

porque la Cámara de Diputados, porque el Congreso Nacional está vivo y de pie para 

defender los mejores intereses del pueblo dominicano... 

 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Decano, pero usted me había dicho que se 

iba en el veinticuatro, no me diga que usted se va a reelegir”. 

 

Diputado Máximo Castro:  “Yo le dije al inicio que me quedaban dos años, usted dijo que 

continuara.  Asocio, presidente, esta resolución, la que quiero defender, junto con la colega 

Shoraya Suárez, porque es así que yo le digo; porque se trata de lo que fue nuestro orgullo 

de los santiagueros el ‘Yaque dormilón’, que realmente ha ido desapareciendo poco a poco.  

Y aunque no soy muy dado a las resoluciones, realmente sometí esa resolución cuando 
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iniciaba esta nueva administración, y yo quiero recordarles a los oficialistas de hoy, que yo 

la sometí fue para este periodo, fue para este periodo que yo la sometí, no fue para otro.  Y 

me gustaría, aunque realmente sé, que se ha estado haciendo algo por rescatar el río Yaque, 

en un gran ejercicio profesional de un ambientalista que se convirtió, el ingeniero constructor 

Mateo Espaillat, que realmente, digo porque es ingeniero civil, los ingenieros civiles son 

constructores, ¿no?, ¿me equivoco?  Entonces, se ha convertido en un defensor del medio 

ambiente.  Pero, de todas maneras, eso creo que es importante. Santiago quiere volver a 

recuperar su orgullo de lo que le llamamos el ‘río dormilón’, el ‘Yaque dormilón’, lo digo 

porque mi familia, mi papá vivía cerca del río Yaque y para nosotros sería un orgullo, porque 

a nosotros nos enrostran casi todos los dominicano de otros sectores que no tenemos mares, 

que no tenemos agua, en ese aspecto, que no tenemos playa, porque el río ‘dormilón’, 

señores, se podía andar en barco, en barcos pequeños se podía andar ahí, los que lo 

conocimos, sabemos lo que teníamos.  Y ahora, cuando lo vemos para allá, como decía 

Alfredo Reyes, cuando tenía un anuncio, Braulio, y se puso por este estilo, viendo el río, 

dizque triste, y esa tristeza no quiero que se me transmita.  De todas maneras, nosotros 

propusimos que se le asignara, para la recuperación del río Yaque, una cantidad de cuatro 

mil millones, que eran mil millones por año, porque el plan estratégico de Santiago, que tiene 

un plan, técnicamente, especial, para el levantamiento y desarrollo de nuestro Santiago 

querido, realmente, planteó que esa era la cantidad de dinero que se llevaba.  Entonces, nos 

la planteamos en mil millones por año.  Realmente no ha sido posible, sabemos las 

necesidades en que el país, producto de la pandemia y otras necesidades, realmente está 
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viviendo, pero de todas maneras tenemos la esperanza en que el Presidente de la República 

asignará, en los dos años que faltan, una partida importante, para que Santiago vuelva a 

recuperar el río Yaque del Norte, el ‘río dormilón’.  Gracias presidente, gracias colegas”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “El último turno, don Gerardo Casanova.  ¿Lo 

retiró?, ¡ah!, no”. 

 

Diputado Gerardo Alfredo Casanova Jiménez:  “Yo me adhiero a la petición que hiciera, la 

honorable diputada de la provincia de El Seibo, para la construcción necesaria. Es tan 

necesaria porque el municipio de Miches, de la provincia de El Seibo, es un municipio que 

se va desarrollando aceleradamente y hay que hacer las cosas en su tiempo, y es tiempo de 

que el municipio de Miches tenga un edificio donde se puedan alojar todas las oficinas 

públicas del municipio de Miches.  Yo les pido a los honorables diputados y diputadas, votar 

por este proyecto de esta construcción tan importante de un edificio que aloje las oficinas 

públicas del municipio de Miches.  Muchas gracias”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Gracias.  vamos a votar, en preparación para 

votar, doña Shoraya tiene las modificaciones, que las lee rápido, son simples, sencillas, pero, 

siempre hay que chequear, cada cosa que aprobamos tenemos que revisarla, y entonces, las 

modificaciones son la revisión que hemos hecho.  Adelante, Soraya”. 

 



 
 
 

 

 

DEPARTAMENTO DE ELABORACIÓN DE ACTAS DE SESIONES  

UNIDAD DE TRANSCRIPCIONES DE SESIONES DEL PLENO 

DEBATES DE LA SESIÓN 51 EXTRAORDINARIA DEL LUNES 25 DE JULIO DE 2022 

 

Página 35 de 41 
 

Cámara de Diputados  
  República Dominicana 

LECTURA DE MODIFICACIÓN 

 

“Enmiendas presentadas. 

Propuestas de modificaciones para ser aplicadas en los proyectos del séptimo grupo de 

resoluciones internas con informes de las comisiones. 

Aplicar a las vistas, las correcciones de datos necesarios, según corresponda, validadas según 

la Gaceta Oficial del Poder Ejecutivo, en vista de que se suscitan diferencias.   

Corregir la puntuación, acentuación, abreviatura, ortografía, género y número, uso de 

mayúsculas y minúsculas de las palabras que lo ameriten. Aplicar todo el texto del Manual 

de Técnica Legislativa, según corresponda; suscribe Juan Dionisio Rodríguez Restituyo.   

 

Enmienda presentada.  

En las iniciativas número 05153-2020-2024 Cámara de Diputados y 05155-2020-2024 

Cámara de Diputados. 

Eliminar en el texto propuesto por la comisión la tercera vista por estar derogada que dice: 

Vista. La Ley Orgánica del Banco de Reservas de la República Dominicana número 8586 

del 24 de octubre 1941; suscribe José Santana Suriel.   

 

Enmienda presentada. 

Modificar la descripción del texto propuesto por la comisión para que diga:  Resolución de 

la Cámara de Diputados mediante la cual recomienda al Presidente de la República instruir a 

las autoridades del Ministerio de Obras Públicas y Comunicaciones para que se construya el 

tramo carretero Los Memisos, Mata Bonita, distrito municipal Las Gordas, provincia María 

Trinidad Sánchez; suscriben Nidio Encarnación.   

 

Enmiendas presentadas a las iniciativas número 04338-2020-2024 Cámara de Diputados y 

04835-2020-Cámara de Diputados y 05451-2020-2024 Cámara de Diputados. 

Modificar la descripción del texto propuesto por la comisión para que diga:  Resolución de 

la Cámara de Diputados mediante la cual se recomienda al Presidente de la República 

instruir… continúe igual; suscribe Nidio Encarnación.   

 

Enmienda presentada. 

Modificar la descripción del texto propuesto por la comisión para que diga:  Resolución de 

la Cámara de Diputados mediante la cual solicita al Presidente de la República instruir a las 

autoridades del Ministerio… continúa igual. Modificar el dispositivo del texto propuesto por 

la comisión para que diga:  Único. Recomendar al señor Presidente de la República, señor 

Luis Rodolfo Abinader Corona, instruir a las autoridades del Ministerio de Salud Pública y 

Asistencia Social, para que en coordinación con el Servicio Nacional de Salud se disponga 

la elevación del centro rural de salud Pizarrete a la categoría de subcentro de salud y sea 
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dotado de los equipos médicos necesarios; suscribe Juan Dionicio Rodríguez Restituyo.   

 

Enmienda presentada. 

Modificar la descripción del texto propuesto por la comisión para que diga:  Resolución de 

la Cámara de Diputados mediante la cual se recomienda el Presidente de la República asignar 

una partida económica en el proyecto de ley de Presupuesto del Estado para el año 2023… 

continúa igual. 

Modificar el dispositivo del texto propuesto por la comisión para que diga:  Único. 

Recomendar al Presidente de la República, señor Luis Rodolfo Abinader Corona, asignar una 

partida económica en el proyecto de ley de Presupuesto General del Estado para el año 2023; 

suscribe Napoleón López Rodríguez.   

 

Enmienda presentada.   

Modificar la descripción del texto propuesto por la comisión, para que diga:  

‘Resolución de la Cámara de Diputados mediante la cual recomienda al señor 

Presidente de la República asignar una partida de cuatro mil millones en el proyecto 

de ley de Presupuesto General del Estado divididos en tres cuotas anuales durante los 

años 23, 24 y 2025, para la rehabilitación, saneamiento, preservación, y uso sostenible 

de la cuenca del río Yaque del Norte.   

Modificar el dispositivo del texto propuesto por la comisión, para que diga:  Único.  

Recomendarle al señor Presidente de la República señor Luis Rodolfo Abinader 

Corona asignar una partida de cuatro mil millones de pesos (RD$4,000,000,000.00) 

en el proyecto de ley de Presupuesto General de Estado, dividido en tres cuotas 

anuales durante los años 2023, 2024, 2025, para la rehabilitación, saneamiento, 

preservación y uso sostenible de la cuenca del río Yaque del Norte.   

 

Enmienda presentada. 

Modificar la descripción del texto propuesto por la comisión, para que diga:  

Resolución de la Cámara de Diputados mediante la cual recomienda al…, continúa 

igual.   

Modificar la parte dispositiva del texto propuesto por la comisión, para que diga:  
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Único:  Recomendar al Presidente de la República señor Luis Rodolfo Abinader 

Corona instruir al director del Servicio Nacional de Salud disponer la suspensión del 

cobro en los hospitales de autogestión a los pacientes de escasos recursos económicos 

que no estén afiliados al Sistema Dominicano de Seguridad Social, asimismo, que 

como órgano rector de la operatividad de dichos hospitales indique a cada director 

que se emita periódicamente un listado de los usuarios para ser remitido al Servicio 

Nacional de Salud (SENASA), a fin de que sean afiliados al seguro médico 

subsidiado; suscribe Agustín Burgos.   

 

Enmienda presentada. 

Modificar la descripción del texto propuesto por la comisión, para que diga:  

Resolución de la Cámara de Diputados mediante la cual solicita a la Superintendencia 

de Salud y Riesgos Laborales (SISALRIL) instruir a las Administradoras de Riesgos 

de Salud (ARS) acogerse a las disposiciones que establece el artículo 130, literal d), 

de la Ley número 87-01 en lo concerniente al seguro de garantía contra contingencias 

extraordinarias de la salud, y contra los reclamos de los afiliados.   

Modificar el dispositivo del texto propuesto por la comisión, para que diga:  Único. 

Solicitar la Superintendencia de Salud, Riesgos Laborales, SISALRIL instruir a las 

Administradoras de Riesgo (ARS)…, continúa igual.   

Modificar el considerando décimo, para que donde dice:  ‘Laborales…’ diga:  ‘De 

salud’.   

 

Enmienda presentada.   

Modificar la descripción del texto propuesto por la comisión, para que diga:  

Resolución de la Cámara de Diputados mediante la cual recomienda al…, continúa 

igual.   

Modificar el dispositivo del texto propuesto por la comisión, para que diga:  Único.  

Recomendar al Consejo Nacional de la Seguridad Social que instruya a las 
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Administradoras de Riesgos de Salud (ARS), para que eliminen el límite de ocho mil 

pesos (RD$8,000.00) que se otorga anualmente como cobertura por medicamentos, y 

que den cumplimiento al artículo 130 de la ley número 87-01, del 9 de mayo 2001 

que crea el Sistema Nacional Dominicano de Salud Social, a fin de que cada afiliado 

se beneficie del 70% del precio del nivel consumidor de prestaciones farmacéuticas 

ambulatoria; suscribe a Agustín Burgos 

 

Diputada Nelsa Shora Suárez Ariza: “Igual que la pasada, que se me pasó”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Bien.  Entonces, voy a someter, pero Santiago 

Vilorio está de cumpleaños hoy, míralo allá atrás como está él, tranquilito; treinta y siete 

cumple hoy, y entonces el 29…, oye esto, el 29 cumple Julito, Sandra Abinader, Carlos 

Ramírez y Brenda Ogando, ¡qué cuarteta!, eso lo vamos a celebrar por todo lo alto, ¿verdad?, 

Julito.  Felicidades adelantadas… 

 

A viva voz... 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “¿Suman cien años entre los cuatro?... Julito, 

¿suman cien entre todos, entre los cuatro?... 

 

A viva voz... 
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Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Noventa y cuatro.  Bien.  Entonces, voy a 

someter las modificaciones al séptimo grupo de resoluciones internas, tal y como lo ha leído 

la diputada Nelsa Shoraya Suárez, especificando cada una de las modificaciones a cada una 

de las resoluciones que ella ha especificado.  A votación las modificaciones.  Estamos 

votando”. 

 

Votación 018 
(Se continúa la numeración del archivo de votación iniciado en la 

sesión ordinaria No. 50 de este día). 

Sometidas a votación las modificaciones, leídas por Secretaría, 

presentadas por los diputados Juan Dionisio Rodríguez 

Restituyo, José Francisco A. A. Santana Suriel,  Nidio 

Encarnación Santiago, Napoleón López Rodríguez y Agustín 

Burgos Tejada, a los informes y a los proyectos 

correspondientes del séptimo grupo de resoluciones internas, 

resultaron:  APROBADAS.  118 DIPUTADOS A FAVOR DE 

118 PRESENTES PARA ESTA VOTACIÓN. 

 

Mientras se votaba, el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Las 

modificaciones, para mejorarlas… Santiago, El Yaque, buena la resolución.  ¡Ah!, no salió, 

¿salió?, sí, Carlos, todavía hay tiempo.  Carlos Gil dice que no pudo votar”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobadas las modificaciones.  Someto a 

votación el séptimo grupo de resoluciones internas conforme a los procedimientos 

establecidos para agilizar el conocimiento de iniciativas legislativas relativas a resoluciones 

internas con informes pendiente de conocimiento por parte de esta Cámara de Diputados, en 
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virtud de la resolución 00377, del pasado 29 de junio del año 2022 y son estas resoluciones 

que ya leímos los enunciados: 05601, 05155, 05314, 04338, 05451, 04835, 04849, 05057, 

04848, 04869, 04898, 04930, 05116, 05432 y 05503, a votación en única lectura este bloque 

de resoluciones con sus informes y sus modificaciones.  A votación, única lectura”. 

 

Votación 019 
(Se continúa la numeración del archivo de votación iniciado en la 

sesión ordinaria No. 50 de este día). 

Sometido a votación el séptimo grupo de resoluciones internas 

con sus informes y sus modificaciones, resultó: APROBADO 

EN ÚNICA DISCUSIÓN.  121 DIPUTADOS A FAVOR DE 

121 PRESENTES PARA ESTA VOTACIÓN. 

 

Mientras se votaba el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Son  veinte 

resoluciones, se leyeron los informes, se debatieron y se aprobaron los informes y las 

modificaciones.  Estamos votando.  En bloque.  Ayer aprendí, comparando con algunos 

parlamentos, porque me preocupa el tema, José Horacio, ayer aprendí algunas otras cosas 

que hacen, también, los parlamentos para agilizar, algunas novedades, las compartiré más 

adelante”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobadas las resoluciones.  Cerramos la 

sesión y les convocaremos oportunamente, salvo que el Ejecutivo no convoque o que alguna 

situación de fuerza mayor o de emergencia nos conmine a que convoquemos.  La 

convocatoria será por los medios normales, si no se diera, entonces, nos vemos formalmente 
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el 16 de agosto, a las ocho (8:00) de la mañana.  Un momentito.  Sesión normal, ordinaria, 

16 de agosto, si no se diera una convocatoria en el día de mañana que exista la necesidad, o 

si el Ejecutivo no convoca.  Ahora bien, vuelvo, el 3 de junio, de agosto…, es cansado que 

estoy, Jet Blue…, estoy amanecido…, el 3 de agosto tenemos la rendición de cuentas, ustedes 

tienen la invitación en las manos, me gustaría contar con la presencia de todos ustedes.  Hasta 

luego, cerramos la sesión.  Muchas gracias”. 

 

CIERRE DE SESIÓN 

 

 

 

 


